

# あれから10年

&gt;9&lt;

平成17年9月6日大水害

あれから10年 教訓は生かせるか…



**杉尾 哲氏 基調講演**  
平成17年台風14号大水害の教訓

ただ、残念なことに大きな災害がない所ではまだそういった取り組みが行われていないんですね。やっぱりそれは進めないといけないんじゃないかななどと思います。

それから、家屋の1階部分が浸水するような場所はどうかならないかと検討したら、建築基準法で災害危険区域を指定することができることのが分かりました。それで法的な手続きを、延岡とか県内の市町村で取り組んでおられます。

条件整備はいろいろと整ってきてているんですけど、これからが課題です。そうした条件整備が整ってきているに

台風14号でも避難勧告、避難指示が多くの市町村で出ましたが、多くの方が避難していないんです。去年は久しぶりに九州を横断するような大きな台風が10月にやってきましたよね。

あの時に延岡市は13万人に対して避難勧告を出しましたが、避難された方はわずか260人だったとお聞きしました。やっぱり直っていました。やつぱり直っていないなというふうなことをつくづく感じています。



台風14号当時は、避難情報の発令基準が不明確な市町村というの非常に多かったのですが、今は随分と明確になってきているようです。

## 昨年10月、13万人に避難勧告 実際に避難したのは260人

ホームページを見ましたら、延岡市の防災会議でも情報発令基準を修正して明確化した

防災・減災を考えるシンポジウムから一

防災・減災を考えるシンポジウムから一

もかかわらず、住民の方がなかなか避難されないという現状があるんです。これが困ります。